

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Universitas Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Apabila tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Oktober 2021

**Siti Aslamiyah**  
**NIM.171420176**

## ABSTRAK

Nama: **SITI ASLAMIYAH**, NIM: 171420176, judul skripsi: **Pengaruh Cadangan Kerugian Penurunan Nilai dan Posisi Devisa Netto Terhadap Profitabilitas Pada Bank Mega Syariah Periode 2007-2020.**

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh cadangan kerugian penurunan nilai dan posisi devisa netto terhadap profitabilitas (ROA) pada Bank Mega Syariah Periode 2007-2020.

Penelitian ini termasuk penelitian deskriptif kuantitatif dengan objek penelitian PT Bank Mega Syariah. Variabel yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Return On Asset (ROA), Cadangan Kerugian Penurunan Nilai (CKPN), dan Posisi Devisa Netto (PDN). Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder berupa laporan keuangan tahun 2007 – 2020 yang diperoleh dari website ojk. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis regresi linear berganda. Metode yang digunakan yaitu analisis deskriptif, uji asumsi klasik, analisis regresi berganda, uji F, uji t, dan koefisien determinasi dengan bantuan program SPSS versi 22.0.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara parsial variabel cadangan kerugian penurunan nilai (X1) tidak berpengaruh signifikan terhadap *Return On Asset*. Hal ini dapat dilihat dari  $t_{hitung}$  lebih kecil dari  $t_{tabel}$  yaitu ( $1,657 < 1,685$ ), serta nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 yaitu ( $0,106 > 0,05$ ). Dan variabel posisi devisa netto (X2) secara parsial berpengaruh signifikan terhadap *Return On Asset*. Hal ini dapat dilihat dari  $t_{hitung}$  lebih dari  $t_{tabel}$  yaitu ( $4,352 > 1,658$ ), serta nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu ( $0,000 < 0,05$ ). Sedangkan variabel CKPN dan PDN secara simultan berpengaruh signifikan terhadap *Return On Asset*. Hal ini dapat dilihat dari  $F_{hitung}$  lebih dari  $F_{tabel}$  yaitu ( $10,957 > 2,773$ ), serta nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05, yaitu ( $0,000 < 0,05$ ). Nilai koefisien korelasi ( $R^2$ ) sebesar 36% sedangkan sisanya 64% dijelaskan oleh variabel lain diluar penelitian.

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSIT ISLAM NEGERI  
SULTAN MAUANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Note Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (Satu) eksemplar	<b>Dekan</b> Fakultas Ekonomi
Hal	: <b>Usulan Munaqasyah</b>	Dan Bisnis Islam
	<b>a.n. Siti Aslamiyah</b>	<b>UIN SMH BANTEN</b>
	<b>NIM. 171420176</b>	di –
		Serang

*Assaamu'aaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Siti Aslamiyah, NIM. 171420176 dengan judul Skripsi **“Pengaruh Cadangan Kerugian Penurunan Nilai dan Posisi Devisa Netto Terhadap Profitabilitas Pada PT. Bank Mega Syariah Periode 2007-2020”**, di ajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan segera di munaqasyahkan.

Demiikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

*Wassaamu'aaikum Wr. Wb.*

**Serang, 13 Oktober 2021**

Pembimbing I

Penguji II



**Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., M.M**  
NIP. 19720317 199903 1 001



**Anifa, M.Si**  
NIP. 19820808 201503 2 003

**PERSETUJUAN**

**PENGARUH CADANGAN KERUGIAN  
PENURUNAN NILAI DAN POSISI  
DEVISA NETTO TERHADAP  
PROFITABILITAS PADA PT. BANK  
MEGA SYARIAH PERIODE 2007-2020**

Oleh :

**SITI ASLAMİYAH**  
NIM. 171420176

Menyetujui:

Pembimbing I



**Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., M.M**  
NIP. 19720317 199903 1 001

Penguji II



**Anifa, M.Si**  
NIP. 19820808 201503 2 003

Mengetahui:

Dekan Fakultas  
Ekonomi dan Bisnis Islam



**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

Ketua Jurusan  
Perbankan Syariah



**Hendrieta Ferieka, S.E., M.Si**  
NIP. 1980306112006042001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Siti Aslamiyah, NIM: 171420176 yang berjudul Pengaruh Cadangan Kerugian Penurunan Nilai dan posisi Devisa Netto Terhadap Profitabilitas Pada PT. Bank Mega Syariah Periode 2007-2020 telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 22 Oktober 2021.

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten

Serang, Oktober 2021

Sidang Munaqasyah,


Ketua Merangkap Anggota,



**Dr. Nihayatul Maskuroh, M.SI**

NIP. 19640212 199103 2 003

Sekretaris,



**Yani Aguspriyani, M.E.**

NIP. 19890822 201903 2 009

Anggota-anggota,

Penguji I,



**Aan Ansori, S.Kom., M.M.**

NIP. 19731015 200701 1 027

Penguji II,



**Soliyah Wulandari, M.Sc.**

NIP. 19850102 201503 2 004

Pembimbing I,



**Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., MM**

NIP. 19720317 199903 1 001

Pembimbing II,



**Anita, M.Si**

NIP.19820808 201503 2 003

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirrabil' alamin

Segala puji bagi Allah yang telah memberikan nikmat tiada henti.

Dengan ketulusan dan rendah hati, saya persembahkan skripsi ini untuk:

Mama Tercinta. Mama Asih, sosok yang selalu memberikanku kekuatan serta mendukungku dalam pembuatan skripsi ini. Mama yang selalu memberikan motivasi dan mendorong semangatku disaat saya ingin menyerah untuk terus berjuang.

Papa Tercinta. Papa Uyan yang selalu menjadi sumber kekuatanku. Beliau adalah sosok yang sangat baik hati dan cinta pertamaku. Papa yang selalu menjadi sumber motivasi dan memberikan nasihat. Papa yang selalu menemaniku ke kampus, ketemu dosen pembimbing dan sekaligus menjadi penyemangatku dikala saya ingin menyerah. Papa yang tiada hentinya terus berjuang mencari rezeki sejak saya kecil sampai saya menyelesaikan studi di Perguruan Tinggi.

Terimakasih ketulusanmu, mama papa. Engkau telah sabar memberi kasih sayang yang tak ada batasnya untukku serta lantunan doa malam yang selalu engkau panjatkan. Doa dan nasihat yang telah engkau berikan, mendorong semangatku untuk terus bertahan dan berjuang.

Diriku sendiri. Siti Aslamiyah, Hey Terimakasih sudah bertahan dan berjuang menjadi versi terbaik untuk saat ini. Perjuanganmu, tangisanmu, semangatmu akan menjadi saksi kelak disaat sudah mencapai titik kesuksesannya.

Sosok Terkasih, Manusia baik. Sosok yang memberikanku semangat yang luar biasa dan menjadi pendengar yang baik. Yang selalu mendengar keluh kesahku dan tangisan setiap malamnya Terimakasih telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.

Keluarga KKN, Ngamplas Squad yang selalu menjadi motivasi untuk lulus di tahun ini. Semangat juga untuk kalian yang sedang berjuang menyelesaikan skripsi, nikmati prosesnya ya. Don't compare yourself with the other, because your life is a amazing, too, just be yourself.

Fighting!!!

## MOTTO

Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya.

(Q.S. Al-Baqarah : 286)

Dan ingatlah ketika Tuhanmu memaklumkan, “Sesungguhnya jika kamu bersyukur, pasti Aku akan menambah nikmat-Ku kepadamu, dan jika kamu mengingkari (nikmat-Ku), maka sesungguhnya azab-Ku sangatlah pedih

(Q.S. Ibrahim : 7)

Barang siapa yang dikehendaki oleh Allah menjadi orang baik, maka ditimpakan musibah (ujian) kepadanya.

(HR. Bukhari)

Tidak ada rasa bersalah yang dapat mengubah masa lalu dan tidak ada kekhawatiran yang dapat mengubah masa depan.

(Umar bin khatab)

Jangan menjelaskan tentang dirimu kepada siapa pun. Karena yang menyukaimu tidak butuh itu, dan yang membencimu tidak percaya itu

(Ali Bin Abi Thalib)

Ketidak beruntunganmu bisa saja menjadi keuntungan besar bagimu. Tergantung bagaimana caramu memandang dan menyikapinya.

(Novia Rahmadanti)

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Siti Aslamiyah, lahir di Tangerang pada 24 Agustus 1999. Anak pertama dari tiga bersaudara, dari pasangan Bapak Nuhyar dan Ibu Asih yang beralamat di Kp. Bojong Rt07/03 Kecamatan Cikupa, Kabupaten Tangerang, Banten.

Pendidikan yang telah ditempuh pada taman kanak-kanak yaitu TK AL-QALAM. Lalu pada tingkat sekolah dasar yaitu SDN BOJONG 3 lulus pada tahun 2011, kemudian melanjutkan ke SMP Negeri 2 Tigaraksa lulus pada tahun 2014, dan tingkat sekolah menengah akhir yaitu SMA Negeri 6 Kabupaten Tangerang lulus pada tahun 2017. Selanjutnya penulis melanjutkan studi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmaanirrahim*

Segala puji bagi Allah SWT, yang telah memberikan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Shawat beserta salam semoga tetap tercurah kepada Rasulullah SAW, keluarga, para sahabat serta para pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Cadangan Kerugian Penurunan Nilai dan Posisi Devisa Netto Terhadap Profitabilitas Pada PT. Bank Mega Syariah Periode 2007-2020”***.

Oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya, terutama kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN SMH Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihyatul Maskuroh, M.Si Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SMH Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E, M.Si. Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SMH Banten yang telah mengarahkan, mendidik serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., MM sebagai pembimbing I yang dengan keikhlasannya memberikan pengarahan, ilmu yang berharga, serta bimbingan yang berarti selama penyelesaian skripsi.

Terimakasih atas bimbingannya. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.

5. Ibu Anita, M.Si sebagai pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini. Terimakasih atas bimbingannya. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
6. Bapak Moc. Indrajit Roy, M.M selaku dosen pembimbing Akademik yang dengan segala perhatiannya selalu memperhatikan perkembangan akademik dan memberikan arahan yang terbaik selama masa kuliah. Semoga Allah SWT membalas kebaikan Bapak.
7. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten. Semoga Allah membalas kebaikan Bapak dan Ibu dosen.
8. Keluarga, terutama Ibu dan Ayah atas segala dukungan dan doa-doa. Terimakasih telah menjadi support system selama ini.
9. Sahabat dan teman-teman yang telah membantu menyemangati dan menemani skripsi. Kalian adalah saksi suka duka perskripsian.

Meski telah disusun secara maksimal, namun penulis sebagai manusia bisa menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun dari pembaca, agar nantinya penelitian ini bisa lebih berguna untuk banyak komponen yang membutuhkannya.

Demikian apa yang bisa penulis sampaikan, semoga pembaca dapat mengambil manfaat dari penulisan ini.

Serang, Oktober 2021

Penulis

**Siti Aslamiyah**  
NIM. 171420176

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERSETUJUAN .....</b>	<b>iv</b>
<b>PENGESAHAN .....</b>	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP.....</b>	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR .....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>BAB 1 PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah .....	9
C. Batasan Masalah.....	9
D. Perumusan Masalah.....	9
E. Tujuan Penelitian.....	10
F. Manfaat Penelitian.....	10
G. Sistematika Pembahasan .....	11
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA .....</b>	<b>13</b>
A. Profitabilitas .....	13
B. Return On Asset .....	16
C. Cadangan Kerugian Penurunan Nilai .....	19
D. Posisi Devisa Netto .....	24

E. Hubungan Antar Variabel Cadangan Kerugian Penurunan Nilai, dan Posisi Devisa Netto Terhadap Return On Asset (ROA) Pada Bank Mega Syariah .....	28
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	29
G. Kerangka Penelitian .....	34
H. Hipotesis.....	35

**BAB III METODE PENELITIAN..... 37**

A. Tempat dan Waktu .....	37
B. Populasi dan Sampel .....	37
C. Jenis dan Sumber Data .....	38
D. Teknik Pengumpulan Data .....	38
E. Teknik Analisis Data .....	39
F. Operasional Variabel Penelitian.....	49

**BAB IV PEMBAHASAN DAN HASIL PENELITIAN ..... 53**

A. Gambaran Umum Objek Penelitian .....	53
B. Deskripsi Data .....	59
C. Uji Pernyataan Analisis.....	63
D. Hasil Pembahasan Penelitian.....	74

**BAB V PENUTUP ..... 77**

A. Kesimpulan.....	77
B. Saran.....	77

**DAFTAR PUSTAKA**

## DAFTAR LAMPIRAN

Data Sampel penelitian.....	83
T Tabel.....	86
F Tabel.....	88
Tabel Durbin Watson (DW) .....	90
Sk Bimbingan .....	92

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Rata-rata Rasio Cadangan Kerugian Penurunan Nilai, Posisi Devisa Netto, dan Return On Asset .....	28
Gambar 2.2 Kerangka Berfikir Penelitian .....	35
Gambar 4.1 Return On Asset Bank Mega Syariah .....	56
Gambar 4.2 Cadangan Kerugian Penurunan Nilai .....	58
Gambar 4.3 Posisi Devisa Netto Bank Mega Syariah .....	59
Gambar 4.4 Kurva Uji T 1 Arah (Hipotesis 1) .....	72
Gambar 4.5 Kurva Uji T 1 Arah (Hipotesis 2) .....	72

## DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	29
Tabel 3.1 Definisi Operasional Variabel .....	50
Tabel 4.1 Hasil Uji Descriptive Statistic .....	63
Tabel 4.2 Hasil Uji Normalitas (Kolomogrov Smirnov) .....	65
Tabel 4.3 Hasil Uji Autokorelasi (Durbin Watson) .....	66
Tabel 4.4 Hasil Uji Heteroskedastisitas (Uji Glejser) .....	67
Tabel 4.5 Hasil Uji Multikolinieritas.....	68
Tabel 4.6 Hasil Uji Regresi Linear Berganda.....	69
Tabel 4.7 Hasil Uji T (Parsial).....	70
Tabel 4.8 Hasil Uji F (Simultan) .....	73
Tabel 4.9 Hasil Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ ).....	74